
Le Messager
Noël 2009 n° 930



2 Paroisse Sainte-Colombe - 3 rue Jaume 94550 Chevilly-Larue

Voici Noël, avec ses féeries, ses rêves, ses lumières,  avec la 
crèche aussi. Tous les personnages sont en place, Marie et 
Joseph, et un enfant, il sʼappelle  Jésus, Fils de Dieu et Fils des 
Hommes : Cʼest lui que lʼon attendait depuis longtemps, Cʼest lui 
que les prophètes avaient annoncé. Il va venir,  il est là parmi 
nous, et pourtant  est-il vraiment attendu ?
Parfois je me demande ce que devient Noël dans le brouhaha de 
la vie actuelle. On nous annonce ; Fête de fin dʼannée ! Fête de 
la ville ! Marché de Noël ! Etc ; En effet, de plus en plus Noël est 
assimilé à une fête, mais quelle fête ? Une fête de fin dʼannée, dans notre 
monde sécularisé et pluriel. Est-ce vraiment celle dʼune naissance, humble, dʼun enfant, 
don de Dieu aux Hommes, cadeau merveilleux qui va changer la face de lʼunivers ! Le 
Fils de Dieu fait homme.

De plus en plus le vrai sens de Noël disparaît sous les couches des 
mondanités. Mais devons-nous nous étonner vraiment ! Lorsque Jésus 
est venu au monde, les  Mages ne sʼétaient-ils pas adressé au bureau 
des renseignements de lʼépoque, à lʼadministration du roi Hérode. Cʼest 
vrai tout le monde en parlait, surtout les savants, mais en fait personne 
nʼétait vraiment au courant : où doit naître le roi dʼIsraël ? Les savants 
vont fouiller dans leurs grands livres, Google de lʼépoque…
Mais en fait cʼest lʼétoile qui va guider ces savants venus dʼailleurs, ces 

chercheurs de Dieu, ces bâtisseurs dʼhumanité. Oui cʼest lʼétoile, elle  est fidèle et discrète, 
sachant se faire voir  dès quʼil le faut, dès que la science fait défaut ; lʼétoile prend le relais et 
conduit ceux qui acceptent dʼêtre décentrés dʼeux-mêmes, ouverts à lʼinattendu de Dieu. 
Elle sʼarrêtera au-dessus du lieu où se trouve lʼenfant et tel un satellite moderne, elle va 
indiquer le lieu où se trouve lʼenfant, tout simplement. Les bergers étaient déjà venus, en 
voisins attentionnés et délicats, eux aussi avaient entendu la voix venant dʼailleurs !
Aujourdʼhui comment entendre cette voix  ? Ne faut-il pas faire  
silence et prendre un peu de temps, écouter. Comme les bergers, 
comme les mages dʼhier, les étoiles brillent toujours dans le ciel de 
notre monde bruyant  et bavard. On parle de tout et de rien il y a 
un flot de paroles. Mais saurons-nous écouter celui qui est Parole, 
depuis le commencement. , comme nous le dit St Jean, dans la 
lecture du jour de Noël (Jn1,1) Il est aussi lumière, « qui brille dans 
les ténèbres, et les ténèbres ne lʼont pas arrêté ».
Réjouissons-nous, soyons dans la joie, que le Très-Haut  soit  
devenu le Très-Bas au point dʼépouser tout ce que nous sommes, à commencer par 
notre fragilité humaine, cela peut nous paraître incroyable. Et si nous étions 
responsable de lʼenfant Dieu qui est en nous  ? De quoi contempler la crèche 
autrement  ! En considérant  que cette crèche symbolise notre vie dans tous ses 
aspects. Et déjà les plus humbles, tels lʼâne et le bœuf qui peuvent représenter notre 
part dʼanimalité, et donc nos passions à convertir  ; puis lʼenfant  qui pourrait être le 
Christ en nous, appelé à grandir et à accomplir dans notre « chair »  ; enfin, Marie et 
Joseph nʼincarnent-ils pas la Providence divine qui veille sur nos vies.
Réjouissons-nous, il est né le Divin-Enfant, il est né dans nos cœurs, écoutons le son 
de sa voix, écoutons sa Parole, elle est vie pour nous aujourdʼhui, dans notre monde 
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bavard qui ne sait plus écouter ! Réjouissons-nous, chantons gloire 
à Dieu avec les anges dans le ciel, et paix sur la terre aux 

hommes de bonne volonté. Par lʼincarnation de son Fils, Dieu a 
voulu avoir besoin des hommes pour continuer  sa création. 
Les mages sʼen retournèrent par un autre chemin. Il y a là 
quelque chose de lʼordre de la conversion !
Joyeux Noël à Toutes et à Tous.#                 Pierre LE BELLER

Tombola de l’association Sainte-Colombe
Comme chaque année, lʼassociation Sainte-Colombe organise une tombola afin de couvrir une 
partie des frais de transport des sorties organisées par la paroisse et en particulier celle qui se 

déroulera le 9 mai 2010 à Beauvais - Le tirage au sort sera effectué lors de la soirée des îles du 
16 janvier les deux premiers prix sont une place pour la sortie paroissiale.

Nous vous demandons de faire un bon accueil à nos vendeurs ou vendeuses.

Il est né ! Il nous est donné,
L’enfant du ciel et de la terre !
Le Dieu de toute éternité
Dans notre temps, voici qu’il est entré.

Gloire à Dieu au plus haut des cieux !

Plein de grâce et de vérité,
Il resplendit près de sa mère !
Jésus s’endort !
Pour l’adorer, sur une crèche le monde s’est penché !

Fils de l’homme,
Il vient nous sauver !
Il est lui-même la lumière !
Oh nuit,
Comment peux-tu cacher 
Celui de qui le jour tient sa clarté ?

Ecoutons les anges chanter !
La voix céleste, la première,
Jubile autour du Bien-Aimé !

Elle descend dans le cœur des bergers.

Gloire à Dieu
Au plus haut des cieux !
Homme, pour toi, 
Paix sur la terre…
Jésus s’éveille !
O jour joyeux Noël ! Noël
La vie ouvre les yeux !
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A quoi sert le denier de l’Eglise ?
D’ou vient la nécessité du denier ?
- 1 - Le diocèse ne reçoit aucune aide ni subvention pour assurer la 
rémunération du personnel qu'il emploie.
- 2 - L'argent donné à la plupart des quêtes dominicales et à 
l'occasion des cérémonies (baptêmes, mariages, funérailles) sert au 
fonctionnement des paroisses (chauffage, électricité, entretien des 
bâtiments, documentation, entraide...)
- 3 - Certaines quêtes dominicales sont affectées au fonctionnement 
des services diocésains ou destinées à des oeuvres de partage 
(Missions, Secours Catholique, jumelage avec des diocèses de 
pays en développement...).
-4 - C'est donc votre participation au Denier de l'Église qui permet la 
rémunération des prêtres et salariés laïcs de notre diocèse. C'est 
grâce à notre participation au Denier qu'ils peuvent vivre 
décemment et assurer leur mission au service de tous : 
Célébrations, Catéchèse, Animation des aumôneries, Présence 
auprès des malades ...

Un devoir de justice et de solidarité
Le Denier de l'Église n'est pas un don tout à fait comme les autres. 
Ce n'est pas uniquement un geste généreux. C'est un acte 
responsable. C'est une contribution volontaire de tous les catholiques 
qui sert à rémunérer les prêtres et les laïcs salariés de votre diocèse. 
Le diocèse ne recevant aucune autre ressource pour couvrir ces 
charges, donner au Denier représente donc un devoir de justice et de 
solidarité pour tous les catholiques.
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Le Denier de l'Église est destiné à permettre la rémunération des prêtres et 
des salariés laïcs de nos paroisses. C'est grâce à notre participation au De-
nier qu'ils peuvent vivre décemment et assurer leur mission au service de 
tous : Célébrations, Catéchèse, Animation des aumôneries, Présence au-
près des malades … Donner au Denier de l'Église n'est pas uniquement un 
geste généreux. C'est un acte responsable,  pour tous les catholiques qui 
ont la possibilité de participer matériellement à la vie de leur Église. 
 

MON DON AU DERNIER M’ENGAGE DANS LA VIE DE MA PAROISSE 
 

M. / Mme : ………………………..…...…………………...……………… 
 

Demeurant : …………………..………..………………..………………... 
 

………………………………………………………….....………………… 
 

CP: ………...……… Ville : ………......…………...……….……………… 
 

Tél. : …………………….. Courriel : ……...…..........…………………… 
 

Chèque à l’ordre de la Paroisse Ste Colombe ou à l’ordre de l’Associa-
tion Diocésaine de Créteil si vous souhaitez un reçu fiscal. Depuis le 1er 
janvier 2005, 66 % de votre don est déductible de votre impôt sur le 
revenu (dans la limite de 20% du revenu imposable).  Merci à vous. 
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La collaboration entre les prêtres et les laïcs est ressentie par tous comme plutôt 
agréable, mais quelle est sa fécondité et ses véritables enjeux pour demain ? 
et le diacre dans tout ça ? 
Dans ce domaine où il s’agit de liens, d’équilibre, de reconnaissance, il 
semble que les choses avancent et jamais on ne reviendra en arrière, 
mais il ne faut pas vouloir aller trop vite et se résigner sans doute à 
« porter du fruit que nous ne mangerons pas » . Pour ce qui est de l’orga-
nisation des ministères, on ne peut faire l’économie du climat actuel de 
recherche et de questionnement, nécessaire et qui sera long avant de dé-
cider d’institutionnaliser. 
 

Comment faire place aux différentes cultures dans l’Église ? 
Proposer des responsabilités ; tenir compte dans nos célébrations des 
sensibilités différentes. 
Est-ce qu’on est capable d’élargir l’espace de la tente pour qu’elle de-
vienne la tente de tous ? 
On s’interroge sur l’absence à cette rencontre, des personnes de couleurs 
nombreuses dans nos assemblées. Pourquoi ? 
 

Pour finir, nous rendons grâce pour le partage et pour tout ce que cette 
rencontre a ouvert . Elle nous donne envie de poursuivre le questionne-
ment et le débat nécessaire aujourd’hui dans l’Église. 
Les membres de l’EPS témoignent de leur joie de partager en assemblée élar-
gie, des questions qu’ils sont souvent seuls à porter dans leurs réunions ... 
Alors, ouvrons, comme les premiers apôtres, le temps de la construction 
patiente mais active. 
Soyons , ensemble, avec l’Esprit, porteurs d’espérance !  

Pascale Chaumont 
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Vendredi 15 Février 2008 
20h30 - Eglise Saint-Léonard à l’Haÿ les Roses 

 

Soirée biblique avec le Père Claude Tassin, 
spiritain, exégète à l’Institut Catholique de Paris. 

 

La Pentecôte - « La venue de 
l’Esprit Saint sur les Apôtres ». 

MON DON AU DENIER M’ENGAGE DANS LA VIE DE LA PAROISSE

M. / Mme : ....................................................................................................................... 

Demeurant : ....................................................................................................................

......................................................................................................................................... 

CP: .................................. Ville : ..................................................................................... 

Tél. : .......................................... Courriel : .....................................................................

Libellez votre chèque à lʼordre de lʼAssociation Diocésaine de Créteil pour recevoir un 
reçu fiscal. Depuis le 1er janvier 2005, 66 % de votre don est déductible de votre impôt 
sur le revenu (dans la limite de 20% du revenu imposable). Vous pouvez également 
donner par prélèvement automatique, pensez à vous renseigner à lʼaccueil.
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